



Se acelera el crecimiento de la economía

Contra los pronósticos pesimistas de algunos, la economía sigue creciendo y demuestra fortaleza frente al entorno internacional complicado, gracias a la disciplina y responsabilidad en el manejo de las finanzas públicas. Esto es reconocido por los especialistas y mejoró la perspectiva de calificación de riesgo soberano de nuestro país.

De acuerdo con estimaciones oportunas del INEGI, en el segundo semestre de este año el Producto Interno Bruto registró un incremento de 3.0%, lo que representó su mayor alza desde el primer trimestre del 2013 y muestra que se aceleró el crecimiento, porque la variación en relación con el primer trimestre de este año es de 0.6%.

Por lo pronto, la Secretaría de Hacienda va a esperar el dato definitivo del INEGI para determinar si modifica o no la expectativa de crecimiento para este año; actualmente lo ubica en un rango de 1.5 a 2.5 por ciento, pero la perspectiva es positiva.

Como usted recuerda, inicialmente la proyección de crecimiento para este año era de un rango de 1.3 a 2.3% y entre finales del año pasado y los primeros meses de este año la incertidumbre provocó una gran volatilidad en el tipo de cambio; después las cosas se asentaron y en mayo el rango se ubicó entre 1.5 y 2.5%.

Es cierto que continúan los riesgos, el principal de ellos está asociado con el inicio de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, por lo que se prevé que exista volatilidad conforme existan noticias sobre el tema, pero lo cierto es que la economía está creciendo y más de lo que se esperaba.

El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, destacó que se tienen ya 14 trimestres de crecimiento continuo y son pocos los países que pueden acreditar un comportamiento similar. Y tiene razón, no son muchas las economías que reportan crecimiento sostenido.

Esto se valora por los expertos. Pocos días después de que se anunciara el dato del PIB y el resultado de las finanzas y la deuda públicas al cierre del primer semestre, Fitch Ratings incrementó la perspectiva de las calificaciones de largo plazo de México, al pasarlas de "negativa" a "estable".

Esta es la segunda calificadora que realiza una mejora a la perspectiva de la calificación de riesgo soberano de nuestro país en las últimas semanas. La revisión la hizo porque considera que hay menores riesgos a la baja para las perspectivas de crecimiento del país y la estabilización esperada de la carga de la deuda pública.

La calificadora destacó que está diversificada la base económica del país; existe un historial de políticas económicas disciplinadas que han anclado la estabilidad macroeconómica y frenado los desequilibrios; y el país ha demostrado la capacidad de cumplir sus objetivos de consolidación fiscal a mediano plazo, a pesar de un choque severo en sus ingresos públicos. Fitch reconoce que la economía ha sido resistente a las caídas en los precios del petróleo y a los riesgos asociados a las políticas proteccionistas de Estados Unidos, porque las autoridades han demostrado capacidad para afrontar los desafíos.

Y así como en la Secretaría de Economía trabajan a marchas forzadas para el inicio de la renegociación del TLCAN, en la Secretaría de Hacienda lo hacen para entregar al Congreso, el próximo 8 de septiembre, el paquete económico del próximo año.

Y en el marco de un ejercicio responsable del gasto público y de finanzas públicas sanas, se anticipa un ajuste para el 2018, aunque será más moderado, menor a los que se han registrado en años anteriores.

caro.navarrete@yahoo.com.mx